

# Hablan mujeres que han vencido al cáncer

La AECC y Torrecárdenas celebran hoy la jornada 'Saca pecho frente al cáncer' con testimonios

**LA VOZ**

Coincidiendo con el Día Mundial contra el cáncer de mama, las Asociación Española contra el cáncer de Almería (AECC) y el Hospital Universitario de Torrecárdenas han organizado este lunes día 19 de octubre una jornada, 'Saca pecho frente al cáncer', en la que los profesionales sanitarios y mujeres que han superado el cáncer serán los protagonistas.

Está previsto que a las 10:30 horas se inauguren las Jornadas, en el salón de actos del Hospital

Universitario de Torrecárdenas y que contará con la presencia del Presidente de la Diputación Provincial de Almería, Javier Aureliano García; Francisco José Martínez Amo, Presidente del Colegio de Médicos de Almería; Manuel Vida, el Director Gerente del Hospital Universitario de Torrecárdenas y Magdalena Cantero, Presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer de Almería.

La primera ponencia estará a cargo de Juan Manuel Rodríguez Alonso, Cirujano de la Unidad de mama del Hospital Universitario de

Torrecárdenas, con el título de: 'Unidad de mama de Almería, todo cuanto hacemos por ti'.

Con posterioridad tendrá lugar la Mesa redonda: 'Mujeres que han vencido al cáncer', integrada por Mabel Angulo Rodríguez (Periodista Canal Sur); Raquel Martínez García (Periodista y Editora de Círculo Rojo); Teresa Jordán Madrid (Médica Digestiva Hospital Universitario Torrecárdenas); Encarna La Casa Moreno (Enfermera Hospital Universitario Torrecárdenas) y Belén Rodríguez Díaz (Trabajadora Social), que estará



**Almería ilumina sus fuentes de rosa.** LA VOZ

moderada por Antonia Sánchez Villanueva, Subdirectora de La Voz de Almería. Las Jornadas podrán seguirse en tiempo real a través de este enlace de conexión con la jornada: <https://eu.yourcircuit.com/>

Por otra parte, el Ayuntamiento de Almería se unirá hoy también a la conmemoración del Día Internacional contra el Cáncer de Mama iluminando de color rosa espacios públicos emblemáticos como el Auditorio Municipal Maestro Padilla y cuatro de las fuentes principales de la ciudad, a petición de la Asociación contra el Cáncer y de la Asociación de Mujeres Mastectomizadas de Almería.

La comodidad no se paga con nada.

**SUSCRIBIRSE ES MUY FÁCIL**  
 Llame al teléfono:  
**950 18 18 22**  
**La Voz de Almería**  
[www.lavozdealmeria.com](http://www.lavozdealmeria.com)

**TALLERES JOSE MORALES E HIJOS**

IVECO  
 PEUGEOT

[www.tallermoraless.com](http://www.tallermoraless.com)

Visítanos en  
 Ctra. Nacional 340, Km. 452 · 04410 BENAHADUX (Almería)  
 E-mail: [tallermoraless@tallermoraless.com](mailto:tallermoraless@tallermoraless.com)

TLF. VENTAS **950 31 01 02** · TLF. TALLER **950 31 01 02**

**e-distribución**

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro los días: 20, 21 y 22 de Octubre 2020.

**20 de octubre**  
**Alcántar, Serón (13421833, 13423251, 13423343, 13427515, 13427983, 13428385, 13428521)** : 07:30 a 16:55 C/ ACEQUIA, CR/ ALCONTAR, BD/ AMARGUILLA, BD/ BLANQUEZ A. C/ C. RAMBLILLA, BO/ CALVARIO, C/ CARMEN, P/J LA CERRA, PZ/ CONSTITUCION, C/ LA CRUZ, P/J CTRA DE ALCONTAR, C/ CTRA.ALCONTAR-HIJATE., DS/ LOS DOMENES, BD/ EL PUNTAL, C/ ERAS VIEJAS, C/ FRENTE JUVENTUDES, C/ JOSE ANTONIO, C/ LAVADERO, C/ MARTIN TORO, C/ MEDIO, DS/ LOS MIGUELES, C/ LOS MOLINEROS, C/ NUEVA, PE/ NUEVO CALVARIO, C/ PARAJE AMARGUILLA, C/ PARAJE LOS DOMENECH, DS/ LOS PINTAOS, C/ PLAZA, DS/ EL PRADO, C/ EL PUENTE, P/J PUNTAL, DS/ RAMBLILLA, C/ SAN ANDRES, P/J SECANILLOS, C/ LOS SIMONES, DS/ LOS SORDOS  
**Berja (13421845)** : 10:00 a 17:30 CR/ ADRA, BO/ BENEJI, CN/ CUESTA EMPEDRADA, PE/ LA RIJANA, C/ P.JE. CUESTA EMPEDRADA S/N  
**Níjar (13390793, 13390903)** : 16:30 a 18:30 de 21 de octubre C/ ALBAHACA, C/ AMAPOLA, C/ AURORA, C/ AZAHAR, C/ AZUCENA, DS/ LA CANAL, C/ COLOMBIA, AV/ COLONIZACION, DS/ CORTIJO LA CANALILLA, DS/ CORTIJO LA PALOMA, C/ CORTIJO PARED (LA), C/ EL COSTALILLO, P/J EL MOTORCILLO, CR/ IRYDA, CS/ MIGUEL SIMON, PE/ POZO DEL CAPITAN, C/ PUEBLO BLANCO, PZ/ PUEBLOBLANCO, PE/ RODON (EL), DS/ EL RUBIAL, C/ SAN GIL, PG/ SANTA OLALLA, DS/ DE LA SERRATA, DS/ SONDEO AMERIGO

**21 de octubre**  
**La Mojonera, Vícar (13406289)** : 08:30 a 15:30 C/ BO. COSARIO, C/ CAMARON (LA CIMILLA), CN/ CIMILLA COSARIO, BO/ CIMILLA-COSARIO ALTO, BO/ COSARIO, C/ ENRIQUE MONTOYA, PZ/ LOLA FLORES(CIMILLA), C/ MANOLO CARACOL(CIMIL  
**Roquetas de Mar, Vícar (13406135)** : 09:00 a 12:00 C/ -1-CRT.LA LOMILLA, CR/ BOJAR, C/ CARMEN MARTIN GAYTE, DS/ CARRETERA ZAMORA, C/ CONCEPCION ARENAL, DS/ CORTIJO EL BOJAR, DS/ CORTIJO JABO, C/ GLORIA FUERTES, C/ JUNTO A CORTIJADA DE MARIN, CR/ LA LOMILLA, C/ MARIA ZAMBRANO, CR/ MOJONERA-ROQUETAS, C/ ROSALIA DE CASTRO  
**Roquetas de Mar (13427873)** : 13:30 a 17:00 C/ BADAJOZ, C/ CACERES, AV/ REINO DE ESPAÑA, C/ ROQUETAS DE MAR

**22 de octubre**  
**Berja (13289501, 13401193, 13401199, 13401207, 13401213)** : 07:30 a 17:30 C/ BAHIA DE ALMERIA, C/ BRECA, C/ C/ RIO CHICO (BALANEGRA), AV/ CABO DE GATA, C/ CARACOLA, CR/ MALAGA (DE), AV/ MAR (EL), C/ MAR DE ALBORAN, PS/ MARITIMO, AV/ MEDITERRANEO, C/ RIO ALMANZORA, C/ RIO ANDARAX, C/ RIO CHICO, C/ RIO DARRO, C/ RIO GENIL, C/ RIO GRANDE, C/ RIO GUADALFEO, C/ RIO SEGURA, C/ RIO TAJO

Trabajamos para mejorar la calidad del servicio eléctrico.  
**TELÉFONO DE AVERÍAS: 900849900**

ALMERÍA AL DÍA



**Una caja de luces para «favorecer las compras» en el Paseo de Almería**

«Con el claro objetivo de incentivar las visitas al centro de la ciudad» y «favorecer las compras, indican desde el Ayuntamiento, el Consistorio ha instalado una 'Caja de Luz', un elemento decorativo con forma de caja de regalo. Esta iniciativa se produce después de que marcas como Zara, Stradivarius, H&M o Springfield hayan dejado dicho espacio comercial. Este elemento decorativo ha recibido críticas sarcásticas en las redes por su identificación navideña (pese a ser octubre) o por ser una acción limitada ante la crisis del Paseo.

**Medio Casco Histórico, sin bus por el corte de la calle Hernández**

Los vecinos vienen reclamando desde hace casi un mes que se devuelva el servicio a paradas tan singulares como la de la Alcazaba

**F. L. C.**

**DATA.** La concejala del PSOE en el Ayuntamiento de Almería, Carmen Aguilar ha denunciado la situación en que se encuentran los vecinos del Casco Antiguo de Almería, al haber suprimido la compañía Surbus un total de 5 paradas de autobús de la línea 1 que recorre el barrio, a consecuencia de las medi-

das de protección y el corte de la calle Hernández tras producirse desprendimientos de la fachada del antiguo cine Katiuska y Talletres Cabeuelo. Entre las cinco paradas suprimidas está una de las cruciales, la de la Alcazaba. «Entendemos el riesgo de desprendimiento del antiguo cine Katiuska, pero existen varias alternativas para no dejar una zona tan amplia sin autobús», especialmente para los vecinos «de avanzada edad y las personas con movilidad reducida», pues esto «les acarrea numerosas dificultades».

La regidora ha reclamado que tenga en cuenta las distintas alternativas que los propios veci-

nos han trasladado al Área de Seguridad y Movilidad del Ayuntamiento, entre las cuales está un cambio de trazado, algo más sinuoso, que permitiría mantener todas las paradas como hasta el momento previo al corte de la calle Hernández.

Para la responsable socialista, «es inadmisibles que el PP en el Consistorio mantenga a tantas personas en esta situación, cuando existe soluciones que podrían haberse aplicado hace ya bastante tiempo, pues el temporal se produjo hace más de un mes y desde entonces, estos vecinos están sin poder hacer uso de un servicio tan importante como el del autobús».

Aguilar pidió a los mandatarios populares «que atiendan las propuestas de la Asociación de Vecinos del Casco Histórico y que, cuanto antes, la situación vuelva a la normalidad.

**BARRIOS**

**Ampliarán las zonas de juegos en Amatisteros**

**F. L. C.** Con una inversión de casi 70.000 euros y el plazo de ejecución de un mes, el Ayuntamiento de Almería llevará a cabo la remodelación y mejora de los parques infantiles de Rambla Amatisteros, actuación que se enmarca dentro de un plan integral con el objetivo de propiciar espacios saludables al aire libre que puedan compartir niños y padres, jóvenes y mayores. En este caso, la actuación tiene por objetivo la remodelación de casi 500 metros cua-

drados de superficie, duplicando el área actual. Así, además de mejorar el espacio de juegos existente, la actuación «se completará reconvirtiendo un espacio que hoy ocupa una estructura de hormigón y mármol en una nueva zona de juegos», explicó la concejala de Servicios Municipales, Sacramento Sánchez.

La edil popular justificó estos trabajos «en la petición expresa de los vecinos para mejorar y aumentar el área infantil, eliminando la estructura existente, diseñada en sus orígenes como zona de juegos, pero de la que se hace un uso indebido, generando problemas de convivencia al estar

próxima a la zona propiamente de juegos infantiles».

De esta forma, se pretende para esta zona, consolidada, urbanizada y ajardinada cuya geometría permanecerá intacta, un entorno urbano más funcional e integrador, unificando su carácter utilitario. Se incluye la pavimentación en la totalidad de la superficie de cada ámbito mediante pavimento de seguridad en las zonas con elevada altura de caída y áreas de césped artificial, creando así un espacio de descanso limpio y accesible, conforme a la normativa de accesibilidad y eliminación de barreras arquitectónicas.

**SALUD**

**La AECC abre hoy el día del cáncer de mama**

**F. L. C.** Coincidiendo con el Día Mundial contra el cáncer de mama, las Asociación Española Contra el Cáncer de Almería (AECC) y el Hospital Universitario de Torrecárdenas han organizado hoy una jornada en la que los profesionales sanitarios y mujeres que han superado el cáncer serán los protagonistas. Está previsto que a las 10,30 horas se inauguren las Jornadas, en el salón de actos del Hospital Universitario de Torrecárdenas. La primera ponencia estará a cargo de Juan Manuel Rodríguez Alonso, Cirujano de la Unidad de mama del Hospital de Torrecárdenas.

**BIENESTAR**

**Almería estrecha lazos por la salud mental**

**F. L. C.** El alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, se reunió con la junta del Consejo Pro Salud Mental 'Almería, tierra sin estigma', que tiene como objetivo la promoción de la salud mental, para transmitirle el apoyo del Ayuntamiento y su compromiso de empezar «a trabajar juntos a favor de una Almería cada vez más sana». Además, prometió la elaboración de un convenio que sienta las bases de una colaboración «estable» que permita a ambas instituciones seguir desarrollando actividades conjuntas en favor de una mejor «calidad de vida».

**e-distribución**

Por motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red, nos vemos en la necesidad de interrumpir el suministro los días: 20, 21 y 22 de Octubre 2020.

**20 de octubre**

**Alcántara, Serón (13421833, 13423251, 13423343, 13427515, 13427983, 13428385, 13428521):** 07:30 a 16:55 C/ ACEQUIA, CR/ ALCONTAR, BD/ AMARGUILLA, BD/ BLANQUEZ A, C/ C. RAMBLILLA, BO/ CALVARIO, C/ CARMEN, PJ/ LA CERRA, PZ/ CONSTITUCION, C/ LA CRUZ, PJ/ CTIRA DE ALCONTAR, C/ CTIRA,ALCONTAR-HIJATE,, DS/ LOS DOMENES, BD/ EL PUNTALE, C/ ERAS VIEJAS, C/ FRENTE JUVENTUDES, C/ JOSE ANTONIO, C/ LAVADERO, C/ MARTIN TORO, C/ MEDIO, DS/ LOS MIGUELES, C/ LOS MOLINEROS, C/ NUEVA, PE/ NUEVO CALVARIO, C/ PARAJE AMARGUILLA, C/ PARAJE LOS DOMENECH, DS/ LOS PINTAOS, C/ PLAZA, DS/ EL PRADO, C/ EL PUENTE, PJ/ PUNTALE, DS/ RAMBLILLA, C/ SAN ANDRÉS, PJ/ SECANILLOS, C/ LOS SIMONES, DS/ LOS SORDOS  
**Berja (13421845):** 10:00 a 17:30 CR/ ADRA, BO/ BENEJI, CN/ CUESTA EMPEDRADA, PE/ LA RIJANA, C/ PJE. CUESTA EMPEDRADA S/N

**Níjar (13390793, 13390903):** 16:30 a 18:30 de 21 de octubre C/ ALBAHACA, C/ AMAPOLA, C/ AURORA, C/ AZAHAR, C/ AZUCENA, DS/ LA CANAL, C/ COLOMBIA, AV/ COLONIZACION, DS/ CORTIJO LA CANALLA, DS/ CORTIJO LA PALOMA, C/ CORTIJO PARED [LA], C/ EL COSTALILLO, PJ/ EL MOTORCILLO, CR/ IRYDA, CS/ MIGUEL SIMON, PE/ POZO DEL CAPITAN, C/ PUEBLO BLANCO, PZ/ PUEBLOBLANCO, PE/ RODON [EL], DS/ EL RUBIAL, C/ SAN GIL, PG/ SANTA OLALLA, DS/ DE LA SERRATA, DS/ SONDEO AMERIGO

**21 de octubre**

**La Mojonera, Vúcar (13406289):** 08:30 a 15:30 C/ BO. COSARIO, C/ CAMARON [LA CIMILLA], CN/ CIMILLA COSARIO, BO/ CIMILLA-COSARIO ALTO, BO/ COSARIO, C/ ENRIQUE MONTOYA, PZ/ LOLA FLORES[CIMILLA], C/ MANOLO CARACOL[CIMIL  
**Roquetas de Mar, Vúcar (13406135):** 09:00 a 12:00 C/ -I-CRT.LA LOMILLA, CR/ BOJAR, C/ CARMEN MARTIN GAYTE, DS/ CARRETERA ZAMORA, C/ CONCEPCION ARENAL, DS/ CORTIJO EL BOJAR, DS/ CORTIJO JABO, C/ GLORIA FUERTES, C/ JUNTO A CORTIJO DE MARIN, CR/ LA LOMILLA, C/ MARIA ZAMBRANO, CR/ MOJONERA-ROQUETAS, C/ ROSALIA DE CASTRO

**Roquetas de Mar (13427873):** 13:30 a 17:00 C/ BADAJOZ, C/ CACERES, AV/ REINO DE ESPAÑA, C/ ROQUETAS DE MAR

**22 de octubre**

**Berja (13289501, 13401193, 13401199, 13401207, 13401213):** 07:30 a 17:30 C/ BAHIA DE ALMERIA, C/ BRECA, C/ C/ RIO CHICO (BALANEGRA), AV/ CABO DE GATA, C/ CARACOLA, CR/ MALAGA [DE], AV/ MAR [EL], C/ MAR DE ALBORAN, PS/ MARITIMO, AV/ MEDITERRANEO, C/ RIO ALMANZORA, C/ RIO ANDARAX, C/ RIO CHICO, C/ RIO DARRO, C/ RIO GENIL, C/ RIO GRANDE, C/ RIO GUADALFEU, C/ RIO SEGURA, C/ RIO TAJO

Trabajamos para mejorar la calidad del servicio eléctrico.  
**TELÉFONO DE AVERÍAS: 900849900**

# VIVIR EN ALMERÍA

## Proyecto Hombre lanza una campaña de captación de recursos para ayudar

● La ONG hace un llamamiento a la sociedad almeriense para tener fondos para ayudar a la prevención y tratamiento de las adicciones y otras conductas desadaptativas

### Redacción

Proyecto Hombre Almería ha tenido que cancelar la mayoría de sus eventos sociales que realizaba en la provincia debido a la crisis sanitaria, todo ello supone una disminución considerable de recursos económicos propios a causa del distanciamiento social por la COVID-19.

El objetivo principal de la campaña es poder seguir ayudando a las personas con calidad a pesar de la disminución de ingresos económicos implicando a las personas vinculadas a esta entidad ya sea desde el voluntariado o desde cualquier otra colaboración.

La ONG hace un llamamiento a la sociedad almeriense, con el mensaje 'Ayúdanos a seguir ayudando', motivando a la solidaridad y dando a conocer la labor que realiza: Prevención y tratamiento de las adicciones y otras conductas desadaptativas.

Los protagonistas de la campaña han sido los voluntarios y voluntarias de Proyecto Hombre Almería, implicándose en el desarrollo de esta y siendo los actores principales con su imagen y su voz, transmitiendo la importancia de la solidaridad. Con su acción diaria, las personas voluntarias aportan valores no solo en proyec-



Los dos de los carteles que sirven para la campaña de captación de fondos de Proyecto Hombre.



DIARIO DE ALMERÍA

to hombre Almería sino al resto de la sociedad: compromiso, respeto, cercanía, ilusión, ... Y en estos momentos que nos toca vivir,

supone una esperanza para salir más fuertes de esta pandemia y superar los momentos difíciles.

La campaña estará compuesta

por un circuito de Mupis contando con la colaboración de Ayuntamiento de Almería, cartelería física y digital... La imagen de las personas voluntarias estará distribuida por todos los barrios de Almería para llegar a toda la ciudadanía.

Otro de los recursos que se le utilizarán será la grabación de videos por parte de todas aquellas personas que hayan tenido relación con Proyecto Hombre, donde nos contarán su experiencia, lanzando el mensaje "Ayúdanos a seguir ayudando", colgando en sus redes sociales y compartiéndolo con todos sus contactos.

Para poder colaborar con Proyecto Hombre Almería puedes acceder través de BIZUM a 00686 o a través de su página web [proyctohombrealmeria.es](http://proyctohombrealmeria.es).

## La AECC conmemora hoy las Jornadas 'Saca pecho frente al cáncer'

### Redacción

Coincidiendo con el Día Mundial contra el cáncer de mama, las Asociación Española contra el cáncer de Almería (AECC) y el Hospital Universitario de Torrecárdenas han organizado esta jornada en la que los profesionales sanitarios y mujeres

que han superado el cáncer serán los protagonistas.

Está previsto que hoy a las 10:30 horas se inauguren las Jornadas, en el salón de actos del Hospital Universitario de Torrecárdenas y que contará con la presencia del presidente de la Diputación Provincial de Almería, Javier Aureliano Gar-

cía; Francisco José Martínez Amo, Presidente del Colegio de Médicos de Almería; Manuel Vida, el Director Gerente del Hospital Universitario de Torrecárdenas y Magdalena Cantero, Presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer de Almería.

La primera ponencia estará a

cargo de Juan Manuel Rodríguez Alonso, Cirujano de la Unidad de mama del Hospital Universitario de Torrecárdenas, con el título de: *Unidad de mama de Almería, todo cuanto hacemos por ti.*

Con posterioridad tendrá lugar la Mesa redonda: *Mujeres que han vencido al cáncer*, inte-

grada por Mabel Angulo Rodríguez (Periodista Canal Sur); Raquel Martínez García (Periodista y Editora de Círculo Rojo); Teresa Jordán Madrid (Médica Digestivo Hospital Universitario Torrecárdenas); Encarna La Casa Moreno (Enfermera Hospital Universitario Torrecárdenas) y Belén Rodríguez Díaz (Trabajadora Social), que estará moderada por Antonia Sánchez Villanueva. De esta forma, se profundizará en diferentes temas que dará una visión mucho más detallada del cáncer de mama.

### EFEMÉRIDES

1878

#### Nace en Tabernas el religioso Rafael Ortega Barrios

Nace en Tabernas el religioso Rafael Ortega Barrios. Obtuvo tres doctorados en Roma, Provisor, y Vicario general del Obispado de Almería.

1973

#### Tromba de agua en el valle del Almanzora

Ha sido hasta la fecha una de las mayores catástrofes ocurridas como consecuencia de la gota fría cuyas lluvias dejaron un trágico balance de 14 muertos.



1931

#### Nace en El Ejido el cantante Manolo Escobar

Nace en El Ejido Manuel García Escobar 'Manolo Escobar', el cantante español que más discos ha vendido en toda la historia.

1993

#### La banda ETA asesina en Madrid al general Dionisio

ETA asesina en Madrid a 50 metros de su domicilio al general de División de Sanidad Dionisio Herrero, estrechamente vinculado a Almería por lazos familiares.

# SOCIEDAD

## El 80% de las mujeres que superan un cáncer de mama viven con temor a recaer

● Según una encuesta, el conocido como síndrome de la espada de Damocles afecta incluso a pacientes con buen pronóstico ● Este miedo puede ser tan intenso que condiciona sus vidas

Efe BARCELONA

Un 80% de las mujeres que han conseguido sobrevivir a un cáncer de mama viven con el miedo constante a recaer en la enfermedad, lo que se denomina el síndrome de la espada de Damocles, incluso en las pacientes con buen pronóstico.

Este y otros datos sobre supervivientes de cáncer de mama se han obtenido de una encuesta elaborada por la Fefoc, una fundación privada y sin ánimo de lucro creada en Barcelona que trabaja contra el cáncer desde 1996, y que se ha dado a conocer coincidiendo hoy con la conmemoración del Día Mundial del Cáncer de Mama.

La encuesta se ha hecho a 122 mujeres desde los 32 a los 84 años de forma presencial y en línea (60% de la muestra).

Uno de los aspectos clave de la supervivencia a nivel psicológico es la dificultad para olvidar la enfermedad y el constante miedo a la recaída en algunos casos, lo que se conoce como el síndrome de la espada de Damocles. Este se observa, sobre todo, en pacientes oncológicos, y se considera que se padece cuando la incertidumbre o el miedo se hace tan intenso que afecta a la vida de las personas.

Los autores de la encuesta consideran que el porcentaje tan alto (80%) de mujeres que presen-

tan este miedo a recaer "sería uno de los aspectos a tener en cuenta al planificar programas de recuperación para las pacientes con cáncer de mama".

Se preguntó a las mujeres si hay momentos especiales en los que aparece de forma más intensa esta preocupación a recaer y la mayoría mencionan cuando se acerca una visita de control médico y cuando sienten alguna molestia.

El 43% de las encuestadas manifestaron haber necesitado apoyo psicológico por motivos diversos, como afrontar la nueva vida tras el tratamiento, una depresión y para ayudar a los hijos a superar esa experiencia.

El estudio también abordó las repercusiones laborales y el impacto de la enfermedad en la vida social, familiar y de pareja, y un 82% de las encuestadas que estaban activas laboralmente explicaron su diagnóstico a los compañeros. Sólo un 3% no lo dijo a nadie de su entorno laboral.

La mayoría consideró que no existe ningún motivo para ocultar la enfermedad y que, además, es difícil hacerlo al tener que pedir bajas laborales y cambios en el aspecto físico. Las mujeres explicaron desde despidos por este motivo a reducciones de jornada por no poder estar al 100% e incluso casos en que el uniforme no les que-

daba bien, por lo que la empresa decidió prescindir de esa persona.

Otro 37% de las mujeres expresaron que sufrieron cambios en sus relaciones familiares, la mayoría con la pareja, y el 87% dijeron sentirse apoyadas por su familia.

En el aspecto sexual, un 67,6% explicaron que a partir de la enfermedad y el tratamiento notaron un cambio en este sentido y la gran mayoría en negativo, ya que dejaron de tener relaciones sexuales, les disminuyó el deseo y no se veían atractivas.

El 40% dijeron no sentirse curadas y sienten que el cáncer nunca se va del todo, que psicológicamente sigue estando presente.

## El Papa afirma que pagar impuestos es un "deber"

El papa Francisco apuntó ayer que "pagar los impuestos es un deber de los ciudadanos", al igual que el respeto de las leyes "justas" de los Estados, durante el rezo del Ángelus dominical desde la ventana del Palacio Apostólico (en la imagen). "Pagar los impuestos es un deber de los ciudadanos, así como cumplir las leyes justas del Estado. Al mismo tiempo, es necesario afirmar la primacía de Dios en la vida humana y en la historia, respetando el derecho de Dios sobre todo lo que le pertenece", dijo. El pontífice reflexionó así ante los fieles que atendían sus palabras desde la plaza de San Pedro al comentar el Evangelio y el pasaje en el que Jesús de Nazaret es preguntado por sus detractores si era lícito pagar el tributo al César.



ANGELO CARCONI / EFE

## Una campaña promueve la mediación para prevenir los secuestros parentales

Marta Borrás (Efe) BRUSELAS

Una de cada cuatro desapariciones de niños en Europa es un secuestro internacional de menores, cifra que podría reducirse si las parejas recurrieran a los mediadores para resolver disputas, según la organización Missing Children Europe, que ha lanzado una campaña para concienciar sobre el tema.

En la UE, el 15% de los matrimonios (entre 240.000 y 250.000) tiene lugar entre personas de distintos países, un porcentaje que crece con los años.

Algunas de esas uniones terminan rompiéndose; si la pareja tiene hijos y uno de los progenitores decide llevárselos a otro país distinto al de la residencia sin el consentimiento del otro o dejar a

los menores allí después de haber ido, por ejemplo, de vacaciones, se daría el caso de una "sustracción internacional de menores".

Missing Children Europe quiere concienciar a los padres en la *Semana europea de la mediación* sobre la importancia de esa vía como "alternativa" de resolución de disputas.

Aunque "hay ligeras diferen-

cias" entre los Estados miembros, en "la mayoría de países europeos vemos que los secuestros internacionales de menores son la segunda mayor categoría de desapariciones de niños, después de las fugas", explica en una entrevista a Efe Hilde Demarré, de Missing Children Europe.

"Tratamos de promover la mediación en las disputas familiares entre fronteras porque vemos que en la mayoría de los casos la gente sigue yendo a los tribunales y en muchos de ellos eso no elimina el conflicto y es muy dañino para los niños", señala.

## La cárcel de Soto del Real se vacía de presas 25 años después

Efe MADRID

Después de 25 años abierta, la emblemática cárcel madrileña de Soto del Real se quedó este fin de semana sin mujeres, al ser trasladadas a otras prisiones las 21 presas que estaban internas en el módulo, que ahora será habilitado como aislamiento para reclusos contagiados o sospechosos de Covid.

La decisión que la Secretaría General de Instituciones Penitenciarias dio a conocer el viernes de cerrar el módulo de mujeres se estudiaba desde hace tiempo, no sólo porque 21 eran muy pocas reclusas para ocupar un módulo que tiene capacidad para 140 internas, sino también porque no es una situación idónea para las propias presas convivir con un número tan reducido.

Sin embargo, ha sido la crisis sanitaria del coronavirus la que ha acelerado la decisión de vaciar el módulo de mujeres para contar con más espacios de aislamiento ante posibles casos de Covid, según aseguran a Efe fuentes penitenciarias, que reiteran que no es definitivo el cierre del módulo y que, normalizada la situación, se podría volver a abrir esta dependencia.